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■ 万科“地板门”追踪

爆料者再质疑 万科重申地板符合国标
爆料者昨发公开信，质疑武汉检测结果“荒谬”，称手握14份证据

本报讯 （记者张旭）
在安信地板事件受到社会关
注后，最初爆料人“李晓燕”
昨天再度现身，向万科和安
信高管发出公开信。李晓燕
在认可万科高管态度诚恳、
危机公关得力的同时，还指
出安信方面刻意回避公司故
意制假、售假的事实。她还
透露，自己还保留另外未公
布的12份相关邮件和2段录
音。对此，万科昨日称所采
购地板符合国家标准。安信
方面则不予回应。

万科再回应：采购
地板符合国标

李晓燕在公开信中提出
多个质疑，其中指出万科和安
信之间采购合同约定的（地板）

“甲醛含量”到底是E0级（低于
0.5mg/L）还是 E1 级（国家标
准，低于1.5mg/L）应予明示。

万科执行副总裁周卫军

在 20 日的发布会上曾表示，
万科采购的地板没有定义成
E0 级，并称万科采购提高了
关键指标标准，超过国标。
万科董秘谭华杰昨日也表
示，万科所采购的地板肯定
符合国标，并且部分关键性
指标和成品高于国标。

李晓燕此前爆料还称，
安信提供给万科的复合地
板，面层实际厚度与标示不
符，并认为“直接导致产品使
用寿命大幅缩水”。昨天，对
于安信方面将标示厚度解释
为采购木皮面层，李晓燕认
为涉嫌商业欺诈。

谭华杰昨日表示，万科
采购的是以人造板为基材的
实木复合地板，实木地板表
面耐磨的关键在于漆膜。面
层厚度在成品阶段因为上面
有漆、黏合剂等，很难测量。
万科提出检测，“检测机构都
不愿受理面层检测。”

据业内人士介绍，实木

复合地板国家标准是推荐标
准，而非强制标准。面层厚
度在国标中规定“常见厚度
规格为0.3、1.0、1.2mm”。

安信暂不回应 称
多地检测结果均合格

此外，针对安信将原爆
料帖中涉及的“专用检测板”
解释为生产过程中的检测小
样，李晓燕昨天认为这是故
意曲解。

针对李晓燕的最新质
疑，安信方面昨日对记者表
示暂不回应。昨天，安信地
板还在官网上发布了苏州、
河南、江西、吉林等地对安信
地板最新检测结果，甲醛释
放量均显示符合国家标准
E1 级。截至记者发稿，除苏
州明确披露为质检部门到仓
库抽检外，其余检测并未透
露详情。安信方面昨天表示
将在后期进行集中说明。

本报讯 （记者苏曼丽）
昨天，北京宅急送快运股份
有限公司表示，基于业务发
展考虑，拟与星辰急便·鑫
飞鸿快递洽谈在珠三角、长
三角等地的现有业务运营
平台合作。时隔 4 年之后，
当初因宅急送发展理念差
异分道扬镳的陈氏兄弟有
望再度联手。

宅急送表示，将保持原
有业务运转模式，同时寻求
适当的协作方式，目前合并
方案未定。

由于电子商务领域爆
发式增长，快递企业都想争
食网商配送这块大蛋糕。

宅急送从去年开始业
务重点从B2B转向B2C，此
次 合 并 体 现 其 急 欲 做 大
B2C 市场的决心。宅急送
新闻发言人熊大海昨日表
示，目前宅急送 60%至 70%
的业务都是 B2C。据记者
从宅急送内部了解到，该公

司今年主要任务之一就是，
紧盯以淘宝为主的非货到
付款业务，推进淘宝起量，
欲 在 今 年 将 淘 宝 份 额 由
0.5%提高到5%以上。

这一发展方向与星辰
急便的优势吻合。星辰急
便从创立之初就主攻电商
配送领域。去年合并鑫飞鸿
后，更加明确此定位。“此次
合作主要是想做透做深华
东、华南市场。”熊大海表示。

对于星辰急便，市场传
言称主要是由于长期亏损
导致资金链断裂，昨日星辰
急便总裁陈平电话一直未能
接通，无法证实此说法。

不过，宅急送合并星辰
急便仍需要面临不少现实
问题。业内人士认为，目
前，星辰急便以加盟模式为
主，宅急送则大多为自营，
虽然宅急送表示要“保留原
有业务运转模式”，但如何
整合两种模式受到考验。

宅急送欲吞星辰急便
业内认为，两种业务模式整合受考验

■ 延展

陈氏兄弟再度联手

创业板退市制度有望一季度完成
深交所昨日公布修改说明，将增加“公开谴责”听证程序

竞争激烈 当当去年四季度净亏破亿
发布2011年第四季度和全年财报，第四季度营销费增长显著

本报讯 （记者阳淼）当
当网于 23 日晚间发布 2011
年第四季度和全年财务报
告。因产品结构调整和营销
费用增加，当当第四季度净
亏损近人民币1.3亿元，而上
年同期净利润为 1480 万元
人民币。此外，当当网高管确
认今年二季度推出电子书。

在分析师电话会议上，
当当网董事长俞渝透露，产品
结构调整及第四季度激烈竞
争影响了公司毛利率。她透
露，去年11月，当当网推出众
多促销活动，影响利润率水平。

去年四季度，各大电商

网站相继推出促销活动，如
天猫、淘宝的“双十一”、“双
十二”年度最大规模促销，
及京东商城开售图书后引起
的价格战。当当网财报显
示，第四季度营销费较前年同
期占总营收比值上升近一倍。

此外，当当网 CFO 杨嘉
宏披露，公司将于今年第二
季度正式推出电子阅读器，
阅读器价格将在500元以下。

据悉，其竞争对手京东
商城不久前也推出同样计
划。但二者的电子书平台推
出初期均遭到消费者在体
验、货品方面的批评。

万科“地板门”事件回顾
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2月16日 有网友爆料称，万科近年来在10多个城市的上万套全
装修房项目中，大量使用甲醛严重超标、劣质的安信品牌地板。

2月17日 安信地板召开新闻发布会称，公司可以提供各环节的
产品合格检测报告，完全符合国家标准。

2月20日 安信董事长卢伟光在公开信上承诺，全力配合政府质
检部门对产品进行全面抽检；同日，万科总裁郁亮在新闻发布会上表
示，若鉴定出地板有质量问题，万科将负全责。

2月22日 万科集团公布了复检安信地板的首份检测报告，称安
信实木复合地板所检指标全部合格。

宅急送与星辰急便的
牵手背后还有陈显宝和陈
平两兄弟的再度联手。

陈平 1994 年创办宅急
送，但在 2007 年，因开拓小
件物流业务，出现资金链问
题，险些将公司带向生死边
缘。2008 年，由于宅急送
的发展轨迹和预期存在差
距，陈平出卖所持有的所有
股权，离开宅急送，其大哥
陈显宝接手公司。

之后一年，已近 50 岁
的陈平二次创业，自立门户
成立星辰急便，并于去年
11 月与鑫飞鸿正式合并，
更名为星辰急便·鑫飞鸿。

此番兄弟二人再度合
作，令业界期待。不过业内
人士也提出担心，或许陈氏
兄弟已就短期目标达成一
致，但当初导致陈氏兄弟

“散伙”的经营理念差异可
能依然存在。 （苏曼丽）

本报讯 （记者吴敏）
深交所昨日公布创业板退
市方案的征求意见和修改
情况，修改后的方案强化了
此前的退市约束，并强化了
信息披露。深交所同时指
出，将根据退市制度方案修
改创业板上市规则，预计在
一季度完成这一修订。

“公开谴责”将有
听证程序

深交所去年 11 月底对
外公布《关于完善创业板退市
制度的方案（征求意见稿）》。
在昨日公布的修改情况中，深

交所保留了此前方案的绝大
部分条款，仅对部分做出了
修改，其中有部分意见担心
公开谴责执行的公平性问
题，深交所回应指出，将增加
公开谴责听证程序，相关人员
可在听证会上申诉。

此 外 ，创 业 板直接退
市、快速退市的设计可能使
目前主板投资者看“ST”来
判断退市风险的做法行不
通。有专家认为有必要进一
步细化退市风险信息披露的
规定，深交所称将采取配套
措施，包括要求上市公司严
格遵守上市规则中针对每项
退市条件规定具体的退市风

险披露时点和披露频率。
深交所表示，还将建立

“退市风险信息披露和会员
提醒客户的联动机制”。一
旦上市公司发布退市风险
提示公告，深交所将通过会
员专区、行情系统等及时告
知所有会员（券商），会员应
当及时通过短信或邮件等有
效方式通知其持有创业板股
票的投资者。

追溯调整净资产
为负亦将触发退市

在此前的创业板退市制
度中，上市公司年度审计后

的当年净资产为负将导致暂停
上市，两年为负则终止上市。

此次深交所增加了对
过往会计年度的追溯，即一
旦出现会计追溯调整导致
年度净资产为负将暂停上
市，连续两年为负终止上
市。征求意见过程中有意
见认为，考虑追溯调整的因
素将使得这一退市条件更
加严谨。

这一调整也意味着，对
于调节利润、造假过关等规
避净资产为负这一退市条款
的公司，不管其现在是否满
足上市条件，一经发现都将
触发暂停上市或终止上市。
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